



II Jornadas de Análisis Histórico

Carrera de Historia (sede Paraná)
Facultad de Humanidades, Artes y Ciencias Sociales
Universidad Autónoma de Entre Ríos

5 y 6 de junio del 2025
Paraná- Entre Ríos

PRIMERA CIRCULAR

Convocatoria

El Consejo de Carrera de Historia (sede Paraná) de la Facultad de Humanidades, Artes y Ciencias Sociales de la Universidad Autónoma de Entre Ríos (FHaYCS-UADER), invita a presentar trabajos vinculados al análisis histórico, con el fin de contribuir a su debate y difusión en el ámbito de un espacio de intercambio cordial, y atento a alojar una diversidad de perfiles e identidades disciplinares y profesionales que tienen en común el interés por esta área de estudio e investigación.

Reeditando la propuesta de las primeras jornadas realizadas en 2023, este evento busca establecer diálogos entre quienes –radicados/as en instituciones académicas o inscriptos/as en otros espacios de sociabilidad cultural a nivel regional- producen conocimiento sobre problemáticas históricas que atañen a las dimensiones económicas, sociales, culturales y políticas, y están vinculadas a diferentes escalas territoriales y diversas temporalidades.

La actividad convoca tanto a investigadores/as de consolidada trayectoria, como a nóveles analistas que deseen presentar sus aportes críticos. Así también, las jornadas contarán con la presencia de reconocidos/as conferencistas invitados/as de los distintos campos de las humanidades y ciencias sociales. A su turno, se habilitarán los medios para la presentación de libros, revistas científicas, etc.

Finalmente, cabe señalar que esta propuesta se enmarca en el esfuerzo institucional de desarrollo académico impulsado desde el Consejo de Carrera de Historia (sede Paraná) y las autoridades de la FHaYCS-UADER.

Metodología de trabajo

Las jornadas serán públicas, sin costo de arancel, y se desarrollarán en la modalidad presencial en la sede Paraná de la FHaYCS-UADER, los días **5 y 6 de junio** de 2025. La dinámica de trabajo estará organizada a través de presentaciones en mesas temáticas, que se constituirán oportunamente a partir de los siguientes ejes:

- 1- Sociedades Precapitalistas de Asia, África y Europa.

- 2- Historia Americana: enfoques y problemas de un continente en constante transformación.
- 3- Instituciones, sujetos, prácticas y discursos en la configuración de los estados provinciales y el estado nacional argentino, en el marco regional rioplatense y americano desde fines del siglo XVIII y el siglo XIX.
- 4- Historia Argentina: temas y problemas del siglo XX.
- 5- Didáctica de la Historia. Aportes para reflexionar sobre prácticas e innovaciones de la historia enseñada en el nivel secundario y superior.
- 6- Problemas y desafíos en la producción del conocimiento histórico.
- 7- Historia del Arte y Estudios Culturales.

Se participará en calidad de **expositores/as** a través de la presentación de trabajos que cumplan en primer término con el envío de un “resumen corto” de una extensión que alcance entre 250 y 300 palabras, y posteriormente de un “resumen extendido” que deberá contar entre 2.500 y 3.500 palabras. Cada propuesta podrá ser presentada de forma individual o en coautoría, pudiendo cada autor/a sólo participar en hasta 2 trabajos como máximo.

Se sugiere que en los resúmenes se explicita el tema/problema, el abordaje teórico-conceptual y/o metodológico y los propósitos perseguidos.

En el resumen extendido se deberán incluir comentarios y/o conclusiones finales y referencias bibliográficas (normas APA). Tipografía: Times New Roman, tamaño 12, texto justificado, interlineado 1,5. Procesador de texto: programa WORD u OPEN OFFICE. Deberá indicar en la parte superior la leyenda “II Jornadas de Análisis Histórico. Carrera de Historia - Sede Paraná. Facultad de Humanidades, Artes y Ciencias Sociales. Universidad Autónoma de Entre Ríos. 5 y 6 de junio de 2025”; título del trabajo; nombre/s y apellido/s en referencia a la autoría (con correo electrónico de contacto e institución de pertenencia).

Los/as expositores/as dispondrán de diez minutos para su presentación, y se otorgará cinco minutos para los comentarios de cada uno de los trabajos. Dichos comentarios podrán estar a cargo de los/as coordinadores/as de mesa o de algún/a especialista invitado/a.

Cronograma

El plazo de presentación del **resumen corto** será hasta el **14 de marzo** de 2025.

El plazo de presentación del **resumen extendido** será hasta el **18 de abril** de 2025.

Envío de resúmenes

Para enviar una propuesta se deben completar los datos de sus autores/as y el resumen corto a través del formulario que estará contenido en la SEGUNDA CIRCULAR, que se publicará en el mes de febrero de 2025.

Los resúmenes extendidos deberán dirigirse a los/as coordinadores/as de las mesas temáticas a la que corresponda el trabajo. El nombre del archivo del envío electrónico debe ser de la siguiente manera: “APELLIDO Nombre (del primer autor/a)-Nro. de Mesa”, el cuál será evaluado por los/as coordinadores/as de cada mesa. Dichos datos de referencia serán incluidos en la SEGUNDA CIRCULAR.

Contacto: jornadasanalishistorico@gmail.com

Más información: <https://fhaycs-uader.edu.ar/>